

# Exercice de risques majeurs pour la commune de Canari

Cette localité du Cap Corse s'est dotée d'un plan communal de sauvegarde pour organiser les secours en situation d'urgence. Un document mis en pratique lors d'un test réalisé la semaine dernière avec les étudiants de Corte

Un plan communal de sauvegarde est un document qui identifie l'ensemble des risques naturels, sanitaires ou technologiques susceptibles de survenir et qui décrit les actions à mettre en œuvre pour y répondre. La loi oblige les communes dotées d'un plan de prévention des risques naturels prévisibles, approuvé ou compris dans le champ d'application d'un plan particulier d'intervention (PPI), à le réaliser. Pour toutes les autres, il est facultatif, mais fortement conseillé.

Un conseil que Canari a décidé de suivre. Cette petite localité du Cap Corse qui compte un peu plus de 300 âmes en hiver et un millier l'été, a élaboré ce plan cette année. Plusieurs situations ont été identifiées comme les feux de forêt, les inondations, les risques climatiques et sanitaires et celui lié au transport de matières dangereuses. Canari a fait appel aux étudiants de l'Université de Corte qui préparent un master en risques majeurs.

Ils ont contribué à la réalisation de ce document, comme l'explique Nathalie Chiamonti, maître de conférences à la faculté :

*"Une fois les risques identifiés, il s'agit de définir toutes les actions à*



Étudiants et équipe municipale ont travaillé main dans la main pour élaborer et tester, lors d'un exercice, le plan communal de sauvegarde.

/DOCUMENT CORSE-MATIN

*mettre en œuvre. Cela facilite les procédures puisque chacun sait le rôle qu'il doit tenir face à une telle situation."*

## Un exercice enrichissant

L'élaboration du plan communal de sauvegarde donne l'occasion gé-

néralement de déterminer les moyens dont dispose la commune, ceux qui lui manquent et les personnes vers qui se tourner en cas

d'événement majeur. À Canari par exemple, l'équipe municipale, dirigée par Armand Guerra, a recensé les personnes isolées ou qui auraient besoin d'une attention particulière, identifié les bâtiments qui pourraient servir à accueillir la population ou encore listé les entreprises du secteur susceptibles d'apporter leur concours. La municipalité s'est ainsi équipée de talkies-walkies et d'un porte-voix, entre autres. *"L'exercice que nous avons réalisé avec le capitaine sapeur-pompier Poque a permis de bien comprendre comment fonctionne un poste de commandement, de savoir comment réagir avec les autorités ou la presse. Cela a été bénéfique et enrichissant aussi bien pour l'équipe communale que pour les étudiants qui ont mis concrètement en application leur programme d'études."*

Face à des événements imprévus qui créent des dangers et des inquiétudes, les habitants attendent des élus de proximité qu'ils puissent réagir de façon efficace en apportant une réponse, ou du moins une partie, à l'urgence de la situation.

En Corse, environ 30 % des municipalités ont élaboré leur plan communal de sauvegarde.

SANDRA CARLOTTI